

## LA VIOLENCIA VUELVE A RONDAR EN EL FUTBOL SUDAMERICANO.

Por Jose Emilio Jozami Delibasich

La impotencia, la desidia, la negligencia fueron causantes una vez más de hechos lamentables que vuelven a poner la lupa en la cultura del futbol sudamericano.

En el estadio Libertador de América, el estadio del club Independiente, el más ganador en Argentina de copas libertadores en América, lo feo del futbol volvió a suceder.

El último 20 de agosto Independiente se enfrentaba a la Universidad de Chile por los octavos de finales de la Copa Sudamericana y sobre la mitad del juego con un resultado parcial de empate en un gol y todavía con victoria de 2 a 1 en los ciento ochenta minutos que reúne al partido de ida y la revancha para el equipo trasandino la violencia volvió asolar en un estadio de futbol.

La crónica indica que los hinchas chilenos habrían comenzado a realizar destrozos en el renovado estadio de la ciudad de Avellaneda, lo que motivó que la parcialidad de los diablos rojos como se apoda al rey de copas argentino, se trasladaran al lugar de los hechos y se desatara un terrible batalla que dejó varios heridos, dos de gravedad con lesiones cerebrales y un centenar de aficionados chilenos detenidos por la policía de la provincia de Buenos Aires.

El suceso no deja de ser un hecho policial donde hubo heridos, pero en ocasión de un espectáculo deportivo, de carácter internacional, organizado por CONMEBOL.

Se habló rápidamente que la institución que preside Alejandro Domínguez habría descalificado a ambos equipos de la competencia sudamericana.

El presidente de Independiente también sin lentitud alguna ya refería a que debieran ganar los puntos del juego.

Por favor con el juego no se metan, los jugadores no son culpables de esta barbarie cometida por energúmenos que parece que lo que menos les importa es la suerte del juego, el sacrificio de los jugadores, que entran duramente para dar en su trabajo lo mejor y sus familias que acompañan en esa entrega.

El juego debe continuar y que gane el mejor, falta un tiempo por jugarse. El antecedente Conmebol en lo que registró en el año 2015 en el tristemente celebre partido entre Boca River, y el acontecimiento del gas pimienta del “famoso panadero” replicó en una definición injusta de descalificar a Boca Juniors.

Tres años después CONMEBOL aplicó correctamente el PRINCIPIO PRO COMPETICION, y entendió que los partidos se ganan, empatan o pierden dentro de un terreno de juego.

Así en el Bernabeu, en Madrid y con los mismos protagonistas en este caso en una final de Libertadores, la casa rectora del futbol sudamericano decidió que Boca Y River se enfrentaran en diciembre de ese año, logrando la copa el equipo millonario.

Hoy esperemos que imite aquella jurisprudencia, que el partido siga a puertas cerrada, y encuentre la más adecuada sanción institucional a los clubes por los actos vandálicos de sus seguidores.

Sería justo que el club chileno debiera hacerse cargo de los destrozos cometidos en el estadio, con una sanción pecuniaria, de igual manera al local por la reacción de sus admiradores, que dejaron una mala imagen con su accionar violento.

En un estado de play off se hace difícil la aplicación de la quita de puntos, pero una severa multa económica a ambos clubes creo que les cabría como incidencia punitiva, como la identificación de los violentos para aplicarles la prohibición de ingreso de por vida a un estadio de fútbol.

Así comenzaremos a depurar a los insensatos y permitir que la familia pueda volver a los espectáculos futbolísticos.

En cuanto a los heridos, el hecho atañe a la justicia argentina por posibles demandas, en las que se observará el nexo causal de los hechos y el desenlace y corroborar si hubo culpas de las víctimas o si realmente cabe responsabilidad al club local y al organizador como rezan los antecedentes de los fallos de Corte en la Argentina, donde sucedieron los hechos.

Aguardando pronto la resolución esperemos que el futbol siga rodando por lo que resta de tiempo para que haya un justo ganador en paz y por la VIDA DEL FUTBOL.

\*Abogado. Periodista. Ex Juez Civil y Comercial. Mediador. Profesor Universitario. Master en Derecho Deportivo. Mediador FIFA. Ex Miembro del Tribunal de Disciplina de AFA. Miembro de la Red Latam de DDHH y de la Asoc. Argentina de Justicia Constitucional

---

**EDITA: IUSPORT**

**Agosto 2025**